

Se presenta la plataforma Canales Autonómicos (CCAA) que pretende llevar al Parlamento una propuesta de ley para que los canales regionales puedan verse en todo el territorio español

## Autonómicas para todos

JAUME RIBELL

Xavier Solanas

La iniciativa surgida desde el Il.lustre Col.legi d'Advocats del Vallès Oriental (Icavor) para conseguir que todas las televisiones autonómicas puedan verse por abierto en todo el territorio español ha dado un nuevo paso. Y es que el pasado viernes se presentaba en la sede del colegio la Plataforma CCAA (Canales Autonómicos), que pretende conseguir juntar las 500.000 firmas necesarias para presentar una propuesta de ley a la Moncloa y que su petición sea admitida a trámite parlamentario.

"Resulta aberrante y contradictorio que un Estado que se declara pluricultural y plurilingüista, y que por Ley constitucional está obligado a defender esta variedad de culturas y lenguas, esté 'censurando' estas emisiones", declaró el abogado impulsor de la propuesta y coordinador de la plataforma, **Antonio Cousiño**.

A su lado estaban el vocal de la Federació de Cases Regionals de Catalunya y también abogado, **Manuel Piñol** y **Pau Alondriz**, regidor de ICV, grupo que presentó la moción aprobada en el ayuntamiento de Caldes (antes ya lo había hecho el de Montmeló y les siguió el de Fogars de Montclús). Ambos dieron argumentos similares para defender la propuesta: "Es una cuestión de libertad: vemos absurdo que una parte de España no pueda ver lo que se emite en las otras partes. Pagando se puede exigir, porque son públicas", esgrimió Piñol. A lo que Olondriz añadió que "es incongruente el momento que se está viviendo: hoy en día en que la tecnología permite ver televisiones de todo el mundo de forma libre y sin restricciones, y en idiomas que ni la gente conoce, aquí tengas problemas para ver la televisión que están haciendo a tu lado". Argumentando que un cambio en la ley favorecería "el conocimiento de otras culturas, que es la mejor vía para entenderse y evitar conflictos".

Todo ello sin contar con que la nueva normativa europea en materia de telecomunicaciones permitirá "situaciones tan absurdas como que TV3 pueda



El abogado Antonio Cousiño, promotor de la iniciativa.

verse en Londres, pero no en Zaragoza", apuntó Cousiño, denunciando "la hipocresía de la actual ley". Una ley que prohíbe a cualquier cadena regional emitir fuera de su autonomía. Lo que provocó el conflicto entre TV3 y Canal 9 y ambas Generalitats, que acaba de tener un reciente desenlace con la firma del acuerdo mutuo de emisiones. Una modificación puntual de la ley realizada en 1999 que pretendía legalizar "lo que era ilegal, que es que TV3 emitiera fuera de Catalunya. Pero eso no interesa decirlo", afirmó Cousiño.

Por ello la plataforma quiere hacer llegar formalmente la petición al Parlamento para

que se reforme la ley, se adapte a la nueva normativa europea y se puedan ver en abierto todas las cadenas, "porque son el fiel reflejo de diferentes sensibilidades". Por ello pidió la colaboración de la ciudadanía. "Porque sin participación ciudadana, será imposible juntar 500.000 firmas". Por el momento ya han conseguido la adhesión de los colegios de abogados de Barcelona, Girona, Lleida, Granada, Palencia, Baleares y Las Palmas de Gran Canaria. La intención es crear una red de colegios y ayuntamientos que difundan la recogida de firmas. Para más información, pueden dirigirse al blog <http://pleta.blogspot.com>.

### Un derecho constitucional

El derecho de todo ciudadano español a ver cualquiera de las 13 televisiones autonómicas que emiten actualmente es constitucional. Esa es la base jurídica en la que se sustenta la propuesta surgida del Col.legi d'Advocats del Vallès Oriental (Icavor), partiendo del artículo 20 de la Carta Magna, que reconoce el derecho ciudadano a "comunicar o recibir libremente información veraz por cualquier medio de difusión (...) respetando el pluralismo de la sociedad y de las diversas lenguas de España". La decana del colegio, **Lidia Condal**, también presente en el acto, declaró que era "un orgullo tener colegiados que presentaran iniciativas tan importantes".

En la actualidad, ya hay televisión autonómica en Andalucía, Aragón, Asturias, Castilla La Mancha, Canarias, Catalunya, Comunidad de Madrid, Extremadura, Galicia, Islas Baleares, Murcia, País Vasco y Valencia, mientras que tan sólo cuatro comunidades siguen sin tenerla: Castilla León, Navarra, La Rioja y Cantabria.

## EL BISTURÍ

### ¡Que viene el lobo!

Los miedos son algo irracional. Igual que muchas posiciones políticas: más fruto de sensaciones y sentimientos que de la razón pura y dura. Quizás por ello la prestigiosa revista *Science*, acaba de publicar el resultado de un estudio que vincula los miedos y la tendencia política. Se eligió a 46 personas con ideas políticas firmes, se les hizo una encuesta en profundidad sobre temas clave como patriotismo, guerras, ayuda internacional... y acto seguido, se les pasaron una serie de imágenes impactantes, tales como una araña en un ojo humano o una herida abierta llena de gusanos. Y según las pruebas realizadas por **John Hibbing**, profesor de Ciencia Política de la Universidad de Nebraska-Lincoln y director del experimento, "los individuos que respondieron a las imágenes o sonidos con las reacciones de ojos y piel más fuertes, tendían a apoyar posiciones políticas que podemos interpretar como conservadoras". Es decir, que quien mostraba más miedo y temor, era de derechas. Y quien se mostraba tranquilo o impasible ante el 'peligro', tendía a tener posicionamientos de izquierda. Bien, si observamos la diferencia de posturas ante temas como la inmigración, la seguridad pública o la defensa nacional, podríamos convenir que sí: que Hibbing lleva razón. Sin embargo, basta que ocurra algo imprevisto (una revuelta como la de Francia, una oleada de robos en casas, un ataque a dos torres obscuras) para que esa barrera ideológica se vaya al garete y el miedo se apodere de todos. ¿Será por eso que **George W. Bush** (entre otros), utiliza la retórica del miedo como base conceptual de su discurso? ¿Querrá eso decir que, en el fondo, todos tenemos una base conservadora? ¿O que el ser conservador es ser irracional? Demasiadas dudas abiertas dejan este tipo de estudios, que como siempre lanzan la piedra y esconden el brazo entero. Porque visto desde el prisma local: ¿los vecinos del Congost que, pese a las reformas, siguen temiendo que una nueva tromba les arruine los bajos y los coches... son de derechas? ¿Son de izquierdas los que, pese a no tenerlas todas, deciden confiar en que se solventará el problema estructural de diseño que convierte ese punto en un embudo? Y más difícil todavía: ¿en qué espectro ideológico nos coloca este estudio a los que tenemos miedo a los políticos?



➔ JAUME RIBELL